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ATA Nº 004/2021 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CAMPUS 1 

DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – CAMPUS DE PARANAGUÁ 2 
Aos doze dias do mês de julho de dois mil e vinte e um, às quatorze horas e quinze 3 

minutos, reuniram-se de forma online, via Google Meet, os membros do Conselho de 4 

Campus, da Universidade Estadual do Paraná – Campus de Paranaguá, para reunião 5 

ordinária, sob a presidência do Diretor, professor Moacir Dalla Palma, que deu início 6 

colocando em votação a pauta da reunião, que foi aprovada por todos os membros do 7 

Conselho. 1. Aprovação da Ata da reunião anterior: na sequência, o Diretor de Campus 8 

também colocou em votação a aprovação da ata da reunião anterior, que foi aprovada por 9 

unanimidade. 2. Comunicações e informes: a. Dando continuidade, o Diretor pediu 10 

desculpas aos conselheiros, pela confusão acerca da convocação para a reunião do 11 

Conselho de Campus. O Diretor de Campus justificou a alteração das datas, que se deram 12 

em razão da solicitação do professor Fábio Tadeu Vighy Hanna, sobre a 13 

deliberação/aprovação do Centro de Documentação Histórica do Litoral do Paraná, e 14 

posteriormente o prazo para os encaminhamentos a respeito das formas de ingresso para 15 

o ano letivo de 2022. A partir dessas demandas, ocorreram alterações nas datas da reunião 16 

do Conselho de Campus.  b. O Diretor de Campus informou que ele participou de uma 17 

reunião com o Comandante do 9º Batalhão da Polícia Militar em Paranaguá, Tenente-18 

coronel Renato Luiz Rodrigues Júnior. Na reunião, o Comandante da 9ª BPM propôs a 19 

participação do Campus de Paranaguá da UNESPAR no Grupo de Gestão Integrada, que 20 

deverá contar com representantes de entidades externas à Polícia Militar, como a Polícia 21 

Federal, Polícia Civil, Prefeitura Municipal e Porto de Paranaguá. Este grupo terá como 22 

objetivo a discussão para auxiliar as ações que atualmente são de responsabilidade da 23 

Polícia Militar, mas que são de cunho social, e não apenas policial, como as pessoas 24 

responsáveis pelas vazadas dos caminhões que entram no Porto de Paranaguá. Desta 25 

forma, o Diretor de Campus irá participar deste grupo, e sugeriu aos conselheiros a 26 

participação de um docente na área de Sociologia, para trabalhar na conscientização de 27 

que esse é um problema, em princípio, social. O Diretor de Campus também comunicou 28 

sobre a proposta da criação de uma pós-graduação na área de Direitos Humanos, e de 29 

promover a especialização para os policiais militares do litoral paranaense. c. O Diretor 30 

de Campus comunicou que foi realizada a rescisão do contrato com a Empresa Via Nova, 31 

vencedora da licitação para a reforma do Campus. O Diretor esclareceu que a rescisão do 32 

contrato foi efetuada de forma unilateral, conforme orientação da procuradoria jurídica 33 

da universidade, tendo em vista que a empresa não respondeu às três notificações emitidas 34 

pela UNESPAR. Portanto, o Campus aguarda a liberação de recursos do Fundo Paraná 35 

para a realização de novo processo licitatório para a reforma, que será menos extensa, 36 

tendo em vista que deverá ser no mesmo valor que a licitação anterior.   d. O Diretor de 37 

Campus também esclareceu que a gestão está aguardando que o IAT assine o termo de 38 
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convênio para a cessão do terreno para a construção do novo Campus, para que se abra 39 

processo licitatório para o cercamento do terreno. e. O Diretor de Campus empossou e 40 

parabenizou os novos Coordenadores de Colegiado, professora Cristian Pagoto, que 41 

assumiu o Colegiado de Letras Português durante a licença-maternidade da professora 42 

Daniela Zimmermann Machado, a professora Alessandra da Silva Quadros Zamboni, 43 

nomeada como coordenadora do Colegiado de Letras Inglês, o professor José Francisco 44 

de Oliveira Neto, coordenador do Colegiado de Ciências Biológicas – Bacharelado, e 45 

também o professor José Roberto Caetano da Rocha, que assume a coordenação do 46 

Colegiado do curso de Ciências Biológicas - Licenciatura. f. O professor Sebastião 47 

Cavalcanti Neto, Diretor do Centro de Ciências Socias Aplicadas, parabenizou os novos 48 

coordenadores de Colegiado, e relatou aos conselheiros, sobre os encaminhamentos da 49 

criação do curso de graduação em Enfermagem, no Campus de Paranaguá. O prefeito do 50 

município de Paranaguá reafirmou o compromisso de ceder o prédio da antiga Secretaria 51 

Municipal de Saúde para a instalação dos laboratórios do curso de Enfermagem, e 52 

informou que o espaço está atualmente passando por uma reforma. Acerca dos 53 

equipamentos para utilização nos laboratórios, o vereador Wellington Frandji, ex-aluno 54 

da Universidade, se propôs a solicitar aos deputados Fernando e Felipe Francischini, uma 55 

reunião para apresentação de emenda orçamentária no valor de R$500.000,00, que será 56 

utilizada para os laboratórios da área da Saúde, que poderão atender, também, os cursos 57 

de Psicologia e Química, que estão em processo de desenvolvimento. Na reunião, o 58 

deputado estadual Fernando Francischini sugeriu que o pedido fosse feito para a 59 

Secretaria Estadual de Saúde, como forma de agilizar a liberação deste recurso. Desta 60 

forma, com o espaço físico já definido, juntamente com a previsão de compra dos 61 

equipamentos dos laboratórios e apoio político do prefeito, vereador e deputados 62 

mencionados, a aprovação de funcionamento do curso, por parte do governador do estado, 63 

poderá ocorrer de maneira mais fácil.  3. Deliberação/aprovação do projeto do Centro 64 

de Documentação Histórica do Paraná. Protocolo: 17.147.750-6: O Diretor de 65 

Campus solicitou a autorização dos conselheiros para que a professora Kety Carla de 66 

Marchi, a qual não é membro do Conselho de Campus, apresente juntamente com a 67 

professora Liliane Freitag o projeto do Centro de Documentação Histórica do Litoral do 68 

Paraná. Os conselheiros aprovaram a participação da professora, de forma unânime, e na 69 

sequência, a professora Liliane Freitag iniciou a apresentação, informando aos 70 

conselheiros que o grupo de trabalho iniciou o projeto no final do ano de 2019, e a 71 

professora Kety Carla de Marchi esclareceu que a ideia do projeto se deu em razão do seu 72 

campo de pesquisa, na área de documentação criminal. Logo após a sua nomeação como 73 

docente do Campus de Paranaguá, a professora buscou pelos arquivos criminais no Fórum 74 

de Justiça do município de Paranaguá, para o desenvolvimento do seu projeto de Tide, e 75 

a técnica judiciária responsável pela 1ª Vara criminal, Thais Félix Zuba de Oliva, 76 
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apresentou interesse em que esta documentação, arquivada de forma precária nas 77 

dependências do Fórum de Justiça, seja mantida em melhores condições de guarda e 78 

acesso, para que também fosse disponibilizada ao público. A professora Liliane Freitag 79 

apresentou o projeto de criação do Centro de Documentação Histórica do Litoral do 80 

Paraná, um órgão de preservação de documentos, o qual deverá ser estabelecido nas 81 

dependências da universidade, onde será realizada a guarda, conservação, catalogação e 82 

acesso desta documentação, assim como de outros documentos além dos que serão 83 

cedidos pela 1ª Vara Criminal do município de Paranaguá. A professora também ressaltou 84 

a importância deste acervo para o acesso à produção acadêmica, como a realização de 85 

pesquisas científicas e culturais nas mais diversas áreas, sendo aberto aos pesquisadores, 86 

acadêmicos e comunidade em geral. Desta forma, a professora solicita o apoio 87 

institucional da Universidade para a implementação do Centro de Documentação 88 

Histórica, com a captação de recursos para o espaço específico e instalação dos 89 

equipamentos necessários, bem como a criação de um cargo de Diretoria de 90 

Documentação Histórica do Litoral do Paraná, em decorrência da importância e 91 

responsabilidade na manutenção do referido Centro. Na sequência, a proposta seguiu para 92 

a votação deste Conselho de Campus, sendo aprovada por unanimidade.  4. 93 

Deliberação/aprovação da proposta das formas de ingresso e número de vagas nos 94 

cursos de graduação da UNESPAR: o professor Sebastião Cavalcanti Neto, Diretor do 95 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas, informou aos conselheiros que os cursos de 96 

Administração, Ciências Contábeis e Engenharia de Produção aprovaram a quantidade de 97 

vagas para Administração em 50 vagas para o período diurno, e 50 vagas para o período 98 

noturno; para o curso de Ciências Contábeis, 50 vagas para o período noturno; e 40 vagas 99 

em período integral para o curso de Engenharia de Produção.  Quanto à distribuição das 100 

formas de ingresso, serão 25% das vagas pelo SISU, e 75% das vagas através do PS2, e 101 

justificou a decisão levando em consideração que nos anos anteriores, a nota de corte do 102 

SISU permanecia aquém dos aprovados pelo Vestibular, em razão do número de 103 

chamadas para preenchimento destas vagas. O professor Sebastião esclareceu que muitos 104 

dos aprovados perlo SISU são oriundos de outros estados, e que por muitas vezes 105 

desistiam dos cursos em razão da falta de programas de auxílio estudantil. O professor 106 

Fernando Yudi Sakaguti, Diretor do Centro de Ciências Humanas, Biológicas e da 107 

Educação, informou que o número de vagas dos cursos respeitará o que é estabelecido 108 

nos projetos pedagógicos de cada curso, e explicou que os cursos do centro de área, com 109 

exceção do Colegiado de Letras Inglês, aprovaram a proposta de forma de ingresso sendo 110 

50% das vagas através do SISU, e 50% das vagas pelo PS2. O Colegiado de Letras Inglês 111 

sugeriu um aditivo à minuta, através de uma terceira via de ingresso, sendo a nota do 112 

Ensino Médio dos últimos 10 anos, e prova de Redação. Caso a proposta seja aprovada, 113 

o Colegiado de Letras Inglês utilizará de 50% das vagas via SISU, 25% via PS2, e 25% 114 
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via PS3. O professor Sebastião Cavalcanti Neto salientou que a aprovação de proposta 115 

diferenciada para apenas um Colegiado em um Campus é inviável nas reuniões do CEPE, 116 

desta forma,  a professora Alessandra da Silva Quadros Zamboni justificou a sugestão da 117 

terceira via de ingresso em virtude da importância da prova de redação para o curso de 118 

Letras, e da avaliação dos candidatos através desta forma de ingresso. O Diretor de 119 

Campus esclareceu que em razão da Pandemia de COVID-19, existe uma grande 120 

dificuldade na aplicação de provas presenciais, e que a exemplo do processo seletivo para 121 

o ingresso no ano letivo de 2021, o qual foi realizado de forma gratuita para os candidatos, 122 

muitos Campi não disponibilizavam de recurso próprio para o pagamento de fiscais para 123 

aplicação das provas. Portanto, em razão dos protocolos exigidos e riscos que atividades 124 

presenciais demandam nesse momento, bem como os custos que a aplicação de prova de 125 

redação exigiria, seria inviável realizar a prova presencial como forma de ingresso para o 126 

ano letivo de 2022. A professora Alessandra da Silva Quadros Zamboni explicou que em 127 

virtude das informações e argumentos a respeito das dificuldades para a aplicação de 128 

provas presenciais, o Colegiado de Letras Inglês irá retirar a proposta de ingresso através 129 

de PS3, e adotará a forma de ingresso aprovada pelos demais colegiados do Centro de 130 

Área de Ciências Humanas, Biológicas e da Educação, sendo 50% de vagas através do 131 

SISU, e 50% das vagas via PS2. Desta forma, a proposta seguiu para a votação deste 132 

Conselho de Campus, sendo aprovada pela maioria dos conselheiros, com uma abstenção. 133 

Nada mais havendo para deliberação, o Diretor Geral de Campus agradeceu a presença 134 

de todos e encerrou a reunião às dezesseis horas e trinta minutos. A Ata, depois de lida e 135 

aprovada, será assinada via e-protocolo por mim, Marilyn Daianny de Pádua Barros, 136 

Secretária do Conselho de Campus, pelo Diretor de Campus, Prof. Moacir Dalla Palma, 137 

e por todos os presentes. 138 


